

LE GESTE DE TRI SE SIMPLIFIE et le service s'adapte

Jusqu'à présent, seuls les bouteilles et les flacons en plastique pouvaient être déposés dans le bac jaune, aux côtés des emballages en métal, en papier et en carton. Les autres emballages devaient être jetés avec les ordures ménagères, faute de pouvoir les recycler. Ces emballages étant de plus en plus nombreux, les acteurs du tri, de la collecte et du recyclage se sont mobilisés pour leur trouver des solutions de valorisation (recherche de débouchés pour les emballages en plastique, modernisation des centres de tri...). **Ce travail a porté ses fruits : à partir du 1^{er} janvier 2023, nous pourrons trier plus et plus simplement.**

Le centre de tri des Scherwiller pourra à cette date accueillir tous les emballages. **Ils seront dans leur grande majorité (80%) recyclés.** Pour ceux dont les débouchés de recyclage n'existent pas encore ils seront valorisés énergétiquement.

Concrètement, tous les emballages et les papiers se trient !

À compter du 1^{er} janvier 2023, partout en France, tous les emballages et les papiers pourront être triés et déposés dans le bac jaune. Pour vous, le tri devient plus simple !

C'est un emballage ou un papier ? Déposez-le en vrac (pas dans un sac) dans le bac jaune.

Inutile de le laver, il suffit de bien le vider.

Plus de doute possible : tous les emballages et les papiers se trient !



La collecte du bac jaune se fera au même rythme qu'avant, tous les 15 jours, sans limite de levée.

LES BONNES PRATIQUES DU TRI



Ne pas imbriquer les emballages, ils seraient perdus car impossible de les séparer ensuite au Centre de tri.



Bien aplatir les cartons et les bouteilles pour faire de la place dans le bac de tri.

Mise à jour des autocollants

Le SMICTOM organisera avec ses équipes une campagne de renouvellement des autocollants de consigne de tri sur les bornes et les bacs jaunes et gris.

En parallèle, nous vous invitons dès à présent à récupérer vos nouveaux autocollants en mairie ou au centre administratif du SMICTOM d'Alsace Centrale.

Une adaptation des dispositifs de collecte et de la redevance

Le bac gris sera désormais destiné à recevoir uniquement les produits d'hygiène (gants, masques, éponges, lingettes, couches...), les petits objets en plastique (brosses à dents, stylos...), ainsi que les balayures, les cendres et les mégots. Pour rappel, les emballages en verre et les biodéchets, pour ceux qui ne sont pas compostés, sont à déposer dans les bornes d'apport volontaire dédiées.

Ce transfert important de volume de déchets du bac gris vers le bac jaune nécessitera une adaptation des dispositifs de collecte et de la redevance, pour assurer le bon fonctionnement de l'ensemble des services de gestion de collecte et de traitement des déchets.

Dès le 1^{er} janvier 2023, l'abonnement aux services du SMICTOM d'Alsace Centrale comprendra 18 levées du bac gris et 18 passages en déchèterie. Les levées et les passages supplémentaires seront facturés en plus. Pour que chacun trouve son rythme en fonction de sa production de déchets, la collecte du bac gris continuera de s'effectuer chaque semaine. L'objectif est de s'adapter aux nouveaux usages liés aux nouveaux gestes de tri : tri des biodéchets et de tous les emballages et papiers.

[Consulter les tarifs 2023](#)



mon compte
SMICTOM
Alsace Centrale

Restez connectés

pour suivre vos nombres de levées ou de passages en déchèterie(s), faire facilement toutes vos démarches en ligne (demande de réparation de bac, Carte OPTIMO...), ou bien encore pour recevoir des alertes en cas de problème de collecte, inscrivez-vous sur mon Compte SMICTOM directement sur notre site internet www.smictom-alsacecentrale.fr.

Évènement - Pour aller plus loin dans votre démarche Zéro Déchet

À l'occasion de la Semaine Européenne de la Réduction des Déchets, nous vous invitons à participer à la **conférence Famille presque zéro déchet**, animé par Jérémie Pichon :

- **Mercredi 23 novembre à 20h** à la salle polyvalente, 60 rue de Muttersholtz à Wittisheim
- **Jeudi 24 novembre à 20h** à l'espace socioculturel, rue Verte à Zellwiller

- Stand d'animations et temps de dédicace avec Jérémie Pichon à partir de 18h
- Participation gratuite dans la limite des places disponibles.

FAMILLE presque
ZÉRO DÉCHET
THE CONFERENCE

2 dates

Mercredi 23 novembre à 20h
Salle polyvalente, 60 rue de Muttersholtz
à Wittisheim

Jeudi 24 novembre à 20h
Espace Socioculturel, rue verte
à Zellwiller

SMICTOM ALSACE CENTRALE | ZÉRO DÉCHET | PAYS DE BARR | Un beau métier pour la planète | climaxion | La Région Grand Est

[Découvrir les autres ateliers de la SERD 2022](#)

www.smictom-alsacecentrale.fr

Suivez notre actualité sur



CITEO

Donnons ensemble une nouvelle vie à nos produits.



Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)